
В этих двух предложениях один и тот же факт действия выра­
жен одним и тем же изъявительным наклонением, но двумя раз­
личными залогами: в первом случае -  действительным (activum), 
во втором страдательным (passivum).

В действительном залоге сказуемое ставится, если подле­
жащее действует само, в страдательном -  если подлежащее 
подвергается действию со стороны другого лица или предмета.

Один залог отличается от другого личными окончаниями. 
Личные окончания глагола являются одновременно показателями 
лица, числа и залога.

Личные окончания глаголов во всех лицах

Действительный залог Страдательный залог
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1-е лицо
-О -mus -or -шаг

2-е лицо -S -tis -ris -mini

3-е лицо -t -nt -tur -ntur

Личные местоимения (я, ты, он, мы, вы, они) при латинском 
глаголе обычно не ставятся. Личное окончание глагола достаточ­
но четко обозначает лицо, о котором идет речь. В медицинской 
терминологии употребляется 3 лицо.

Например: 
curat -  он (она) лечит (3-е лицо)
do -  я даю (1-е лицо)

Латинские глаголы имеют три основы, определяемые по ос­
новным формам:


